
赞 成 派

@杨 J 锷:为什么不考虑建地下通道？可以把人民医院住院部大楼前的停车

场关了，建一条通往玉海广场的地下通道。

@李成林:这四个方案都有不完善之处，问题是瑞安道路窄，行人的交通意识

不强，建议医院门口加强交通疏导。或者建地下通道通往医院，通道的进出口可

以设在玉海公园边上，这样也不影响美观。

@战无不胜_Jeff：我觉得弄地下通道最好。可以参考温附二的地下通道，再配备

电梯，方便病人出行。人行天桥要建得很高，不仅不方便出入，对病人而言更不实际，而

且也不美观。
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《市人民医院前有望设天桥》后续

天桥方案引热议 网友意见分三派
■记者 贾洁楠

本报12月7日6版《市人民医院前有望设天桥》一文刊发后，在微

信微博等平台上引起了网友的热烈讨论。记者整理了部分网友提出

的意见，归纳出三种观点：一是赞成建造天桥，认为有助于缓解交通

压力；二是不赞成建造天桥，认为天桥对缓解交通作用有限；三是提

议建造地下通道，减少对周边景观的影响。对于这些意见，记者又采

访了市市政园林局、市治堵办等部门。
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@西瓜:赞成建造天桥。建设天桥后，可以取消路口斑马线，道路两侧设置隔

离栏，这样就能引导行人上天桥。要是天桥造得好的话，不仅不会破坏景观，反而

是城市里特别的风景线。

@禾鹏一舟:我赞成第二方案。方案二可以同时缓解虹桥路和万松路的交通

拥堵问题，应该能起到较好的作用。

@郸郸:能不能将方案一和三结合一下，建成像杭州大厦的天桥那样，就是两

边的建筑之间通过长廊连接，乘自动扶梯上下，中间马路用花坛隔成两个双车道，

只允许车辆通过。这样设计可能会更完美！

@芊依沫花:一旦有了天桥，行人肯定只能走上面过了，这让医院里的病人、老人、孕

妇等行动不便的人很不方便。如果要建，建议装上扶梯或电梯，不应该只有楼梯。

电梯维护成本较高 方案将继续优化
对于网友提出的建自动扶梯的想法，市市政园林局副局长王志波认为，由于自

动扶梯或直通电梯的造价高，后续维护的成本也很高，目前的规划确实没有考虑建

设自动扶梯或者直通电梯。而对于网友所说的方案一与方案三结合，市市政园林局

市政管理科科长金文辉表示，现在的人行天桥方案都只是初步设计，如果确定要建

天桥，还将根据现实状况对现有的方案做出优化调整。

@高泉煌:瑞安市人民医院前的拥堵主要是由乱停车，以及出租车管理混乱造成

的。我有个建议，医院旁开辟一小块地方作为出租车上下点，随停随走，加强管理，也

能大幅度改善交通，不一定要建设天桥！

@吴波:其实瑞安和周边城镇以及省道的堵不单单只是行人的问题，是由多方面

的原因造成的。首先是路面规划不合理；其次是摊贩占道经营，人行道形同虚设，直接

导致高峰期的拥堵；第三是随着车辆爆炸式增长，却没有建设相应的停车场。这些都

不是单纯通过建天桥能解决的。

@黄明:自觉遵守交通法规，对人行天桥说拜拜。我百度了一下，全国各地都存在

人行天桥闲置的情况。况且人民医院附近的拥堵并不是行人造成，而是车子乱停放造

成的。希望政府决策者谨慎，不要让有限的城市建设经费打水漂。

将多方面结合整治交通乱象
人民医院门口长期存在车辆无序停留与违章停车现象，市治堵办对此一直很重

视。今年，市城乡设计规划院完成了《市人民医院院前交通组织优化方案》，该方案实

施后，将有望彻底解决医院门口的交通乱象。

据悉，该方案将取消现在市人民医院西侧入口的咪表车位，改为医院停车排队等

候通道；在保证后垟中路南至北单行通道的前提下，将后垟中路分隔出来3米，作为进

院停车排队等候通道；将医院西侧出入口改为汽车单行入口。另外，三轮车等候点位

置不变，将现进院排队的两个通道改为临时上下客通道和出租车等候点，医院主入口改

为车辆出口和救护车辆应急入口。

此外，港瑞新玉海地下停车场已 24 小时开放，而体育中心的停车设施也正在改

造中，改造完毕后停车场将有约190个车位对外开放，并实施智能收费。这两处的停

车系统升级后将缓解人民医院周边停车难问题。

据市交警大队玉海中队民警介绍，虹桥路与万松路一直是我市重点严管道路，

人民医院周边的停车设施也已逐步规范，中队将进一步加强市人民医院周边的严

管力度。

据粗略统计，市人民医院每年的门诊人流量超过 1 万人，加上在职工作人员、住

院病人、陪护人员，每天进出医院的人数超过 2 万人，这还没有包括陪同病人的家

属。而建设过街天桥，能保证就诊市民和医护人员的过街安全，解决因这一部分人的

过街引起的交通混乱。

不 赞 成 派

建设地下通道派

在网友反馈中，有不少建造地下通道的建议。据市市政园林局提供的《瑞安市

人民医院过街人行天桥工程方案设计》分析，过街地道需要全天候进行照明，且需设

置通风，还需要安排专人进行管理，不利于节能环保和可持续发展的要求。而万松

路路两侧人行道下管线密布，如给水管、通讯管、电力管等管线，改移工作较复杂，地

下施工也更为复杂，工期将有所延长，其造价为天桥的1.5至2.2倍。鉴于这些原因，

同时考虑到工程位置周边均有现成建筑，故建议采用人行天桥建设方案。

建设天桥是综合考虑的结果
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